

Guía de estudio para adultos

Introducción

Diapositiva 1: Oportunidad de dar para que otros escuchen

La Mary Hill Davis Offering® para las misiones de Texas proporciona financiación a más de 80 ministerios de todo Texas. Cuando usted dona, está brindando oportunidades a personas de todo el estado para compartir el amor de Jesús con aquellos que necesitan conocerlo como Salvador. Esta lección se centrará en la Conferencia de Evangelismo Apologético [un], un ministerio del Centro para la Salud de la Iglesia.

Versículo bíblico

Diapositiva 2: Versículo bíblico central

»Ustedes son la sal de la tierra, pero si la sal pierde su sabor, ¿cómo volverá a ser salada? Ya no servirá para nada, sino para ser arrojada a la calle y pisoteada por la gente. Ustedes son la luz del mundo. Una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder. Tampoco se enciende una lámpara y se pone debajo de un cajón, sino sobre el candelero, para que alumbre a todos los que están en casa. De la misma manera, que la luz de ustedes alumbre delante de todos, para que todos vean sus buenas obras y glorifiquen a su Padre, que está en los cielos. – Mateo 5:13-16

Información de fondo

Diapositiva 3: Colaborador ministerial destacado

Eric Hernández es el responsable de apologética y especialista en la generación del milenio de Texas Baptists. Trabaja con iglesias e instituciones bautistas de Texas para planificar la Conferencia de Evangelización [No] Apologética. Se organizan tres conferencias al año en colaboración con iglesias e instituciones. Esta colaboración permite a las iglesias e instituciones ayudar a planificar temas específicos para cada grupo demográfico y de edad,

así como temas de interés para compartir el Evangelio con otras personas. La conferencia ofrece a los participantes la oportunidad de entablar conversaciones y dotar a las personas y a las iglesias de herramientas para abordar cuestiones con la verdad bíblica. Entre los temas tratados se incluyen el movimiento de deconstrucción, la fe y la ciencia, la identidad de género y la sexualidad, el problema del mal y el sufrimiento, la fiabilidad bíblica, la existencia de Dios y la verdad del cristianismo. Al ver esta lista de temas, uno puede sentirse abrumado por su peso. Sin embargo, se trata de temas fundamentales para comprender cómo construir relaciones y mantener conversaciones con no creyentes en una cultura poscristiana.

Diapositiva 4: Ministerios S.A.L.T.

Los fondos de la Oferta Mary Hill Davis para Misiones en Texas se utilizan para planificar, promover y proporcionar líderes de talleres y oradores principales.

S.A.L.T es un acrónimo utilizado para clasificar los ministerios: Ministerios de Servicio, Avance del Liderazgo Misionero, Amar a los Más Pequeños y Ministerios de Evangelización. La Conferencia unApologetics es un Ministerio de Servicio que abre la puerta a formas más eficaces de compartir el Evangelio.

Preparación

- Este estudio está diseñado para utilizarse con una presentación en PowerPoint. Descargue el PowerPoint en su computadora desde iamtexasmissions.org/downloads.
- Averigüe si la sala que va a utilizar tiene un proyector para conectar su computadora.
- Si no es posible proyectar el PowerPoint, imprima las diapositivas en papel de tamaño 8½" x 11" para utilizarlas como guía para los participantes en el debate.
- Consulte el artículo sobre cómo Hajir llegó a conocer a Jesús en el apéndice.
- Imprima una copia de las diapositivas de debate: 1 y 2.
- Para obtener más información, visite el sitio web de Texas Baptists Apologetics: txb.org/apologetics

Enseñar

Diapositiva 5: ¿Qué es la apologética?

¿Qué es la apologética? I Pedro 3:15 proporciona un mandato claro para la tarea bíblica de la apologética.

Al contrario, honren en su corazón a Cristo, como Señor, y manténganse siempre listos para defenderse, con mansedumbre y respeto, ante aquellos que les pidan explicarles la esperanza que hay en ustedes. RVC

La traducción griega de la palabra defensa significa dar una respuesta. La definición de apologética es dar una defensa de **lo que** creemos y **por qué** lo creemos. No es una sugerencia, sino un requisito que todo creyente en Jesús esté preparado con una respuesta, una razón

Diapositiva 6: Apologética: El qué

Es imprescindible que nosotros, como seguidores de Jesús, sepamos lo que dice la Biblia acerca de Dios, Jesús y el Espíritu Santo. Para poder defender lo que creemos, debemos confiar en la autoridad y la fiabilidad de la Biblia. Por lo tanto, debemos ser estudiantes de la Palabra de Dios. Debemos ser capaces de dar respuestas que vayan más allá de «yo creo en la Biblia» o «la Biblia lo dice y yo confío en la Biblia». Aunque estas afirmaciones son el fundamento mismo de nuestra fe, nuestras conversaciones deben dar cabida a preguntas y al diálogo.

Diapositiva 7: Las preguntas son esenciales para el crecimiento

Tim Barnett, un apologista, señala que **hacer preguntas** es una parte crucial del discipulado cristiano y que las dudas son una parte normal de este camino.

Diapositiva 8: Las preguntas conducen a soluciones

Los estudios sobre el cerebro revelan que una determinada parte del cerebro se activa cuando se formulan preguntas. Este artículo, «La neurociencia de hacer preguntas perspicaces», afirma:

Cuando se hace una pregunta en lugar de dar la respuesta, todo el cerebro se activa mientras reflexiona, liberando serotonina (lo que le permite relajarse). Esto fomenta la recopilación de información de todas las áreas del cerebro, lo que permite obtener más información de la que se obtendría si se proporcionaran soluciones a los demás. Se empiezan a crear nuevas conexiones neuronales a medida que el cerebro se acerca a encontrar soluciones.

Diapositiva 9: Gire y hable

Discuta esta cita sobre cómo funciona el cerebro cuando se enfrenta a preguntas.

¿Cuál ha sido su experiencia con personas que son pensadores profundos y tienen muchas preguntas sobre el cristianismo y la

teología?

¿Cómo puede responder la iglesia a las personas que cuestionan o dudan de las prácticas, la ideología y la teología cristianas?

Diapositiva 10: El qué: los fundamentos

Para interactuar con otras personas sobre los fundamentos de la fe cristiana, aquí hay algunas preguntas que deben abordarse dentro de la iglesia.

- ¿En qué creemos?
- ¿Cuáles son los fundamentos esenciales de la fe cristiana?
- ¿Sabemos por qué creemos lo que creemos?
- ¿Podemos expresar nuestras creencias a otras personas?
- ¿En qué se diferencia defender de debatir?

Diapositiva 11: Gira y habla

¿Cuál de estas preguntas te llama más la atención?

¿Qué otras preguntas o ideas añadirías a esta lista?

Diapositiva 12: ¿Por qué la apologética?

Vivimos en una cultura poscristiana. En los últimos 25 años, más de 40 millones de personas han abandonado la Iglesia y el cristianismo. Esa cifra es superior al número de personas que abrazaron la fe en Jesús durante el Gran Despertar y todas las cruzadas mundiales de Billy Graham. No solo hay personas que abandonan la Iglesia y la

fe en Jesús, sino que existe un movimiento que pretende derribar los cimientos mismos del cristianismo. Este movimiento tiene un nombre: deconstrucción.

La deconstrucción es un proceso de examen crítico y cuestionamiento de creencias arraigadas, que puede conducir al rechazo o la reevaluación de las mismas. Sin embargo, en el movimiento de deconstrucción, la mayoría de las personas no reconstruyen sus creencias, sino que se encuentran en un ciclo interminable de deconstrucción. Una característica de la deconstrucción es que nunca termina.

Diapositiva 13: Gire y hable

¿Ha oído hablar del movimiento de deconstrucción?

¿Conoce a alguien que esté en proceso de deconstruir su fe?

¿Ha afectado el proceso de deconstrucción a su relación con esta persona?

Diapositiva 14: El impacto de una cultura poscristiana

Considera el impacto de una cultura poscristiana en los niños y los estudiantes.

- Tres de cada cuatro estudiantes universitarios (70 %) abandonan el cristianismo durante la universidad
- Tres de cada cinco estudiantes se desconectan de la iglesia a los 15 años

Diapositiva 15: Gire y hable

Cuando lee estas estadísticas sobre cómo los estudiantes están abandonando o

rechazando el cristianismo, ¿cuál es su respuesta?

Los seguidores de Jesús y la iglesia deben considerar el impacto que tiene la cultura en la formación no solo de la cosmovisión, sino también de una cosmovisión bíblica para los estudiantes de hoy (niños y jóvenes). Nuestra respuesta debe ser proactiva en lugar de negativa. Es necesario comprender las influencias que están moldeando las mentes de las personas de todas las edades y grupos demográficos.

Diapositiva 16: La influencia de los influencers

Redes sociales: Hace unos 25 años, las redes sociales comenzaron a formar parte de nuestra vida cotidiana. Hoy en día, las personas consultan diariamente muchos tipos de redes sociales. De media, los adultos pasan unas 2 horas y 24 minutos al día en las redes sociales. Los miembros de la generación Z pasan unas 6 horas y 27 minutos al día con sus teléfonos, de los cuales dedican unas 2 horas y 43 minutos a plataformas de redes sociales que ofrecen vídeos cortos y carretes, como TikTok, Instagram, YouTube y podcasts específicos.

Movimiento de deconstrucción: Este movimiento comenzó aproximadamente cuando las redes sociales empezaron a entrar en nuestras vidas. A medida que la tecnología avanzaba y las noticias sobre abusos, escándalos e irregularidades dentro de la Iglesia aparecían en nuestras pantallas, la visión de la Iglesia pasó de ser esperanzadora a perjudicial. Pastores,

músicos y líderes ministeriales prominentes comenzaron a hablar con valentía sobre abandonar la fe, eligiendo plataformas para compartir su viaje de deconstrucción. Al mismo tiempo, el cristianismo consumista estaba en auge con el mensaje «haz esto y Dios te bendecirá con aquello».

Las personas comenzaron a desarrollar una cosmovisión desde una edad temprana y la refinan constantemente basándose en sus experiencias vitales. Esto también es cierto en el caso del desarrollo de una cosmovisión bíblica. Algunas personas no tienen ninguna cosmovisión bíblica y otras han desarrollado una que es incompatible con las verdades bíblicas.

Diapositiva 17: Gire y hable

¿Qué sabe sobre las plataformas de redes sociales? ¿Cómo influye el contenido que ven las personas en su visión del mundo y en su visión bíblica? ¿Cómo puede responder la iglesia a la deconstrucción de la fe y a la influencia de las redes sociales?

Si el grupo es grande, divídalo en tres grupos más pequeños y debatan cada tema de debate. Si lo prefiere, pueden debatir cada tema en un grupo grande.

Diapositiva 18: Debate 1

Una joven adulta se desplaza por una plataforma y ve una leyenda relacionada con una pregunta persistente sobre la fe. Se detiene y escucha. El comentario del influencer confirma sus dudas sobre la veracidad y la fiabilidad de la Biblia. Quiere saber más y hace clic en «Suscribirse».

Cada vez que el influencer publica un nuevo vídeo, recibe un mensaje. A medida que escucha los vídeos, comienza a cambiar su forma de pensar y a estar de acuerdo con la persona que ha abandonado la iglesia y ya no cree que los fundamentos del cristianismo sean verdaderos. Empieza a buscar a otras personas que estén deconstruyendo su fe. Esta joven es tu hija, tu nieta o tal vez incluso tú misma. ¿Cuáles son los siguientes pasos con esta persona (o contigo misma)? Identifica las preguntas o dudas relacionadas con la teología bíblica. Sumérjase en la Palabra de Dios para determinar los pasajes que pueden leer juntos. Evite dar las «respuestas correctas» y permita que el Espíritu Santo guíe las conversaciones. Sea muy paciente, ya que el proceso de reconstrucción de la fe puede llevar mucho tiempo.

Diapositiva 19: Debate 2

Un amigo te dice que cree que todos los caminos llevan a Dios y que no hay un único camino correcto. La verdad de cada uno es verdadera. ¿Cómo procederías en una conversación con este amigo? ¿Cuáles serían los siguientes pasos para presentar el Evangelio de Jesús de una manera no amenazante?

Diapositiva 20: Debate 3

Reparta copias de la historia sobre Hajir. Comente su camino hacia la fe en Jesús. Identifique los factores que le llevaron a decidir seguir a Jesús. ¿Cómo podemos ser como las personas que formaron parte de su vida?

Diapositiva 21: Aplicación de las Escrituras

«Ustedes son la sal de la tierra, pero si la sal pierde su sabor, ¿cómo volverá a ser salada? Ya no servirá para nada, sino para ser arrojada a la calle y pisoteada por la gente. Ustedes son la luz del mundo. Una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder. Tampoco se enciende una lámpara y se pone debajo de un cajón, sino sobre el candelero, para que alumbre a todos los que están en casa. De la misma manera, que la luz de ustedes alumbre delante de todos, para que todos vean sus buenas obras y glorifiquen a su Padre, que está en los cielos. – Mateo 5:13-16

Reconocemos la función conservante de la sal. Si se aplica sal a la carne y esta se estropea, la primera pregunta podría ser: ¿qué le pasaba a la carne? Si se repite el proceso con otra carne y esta vuelve a estropearse, entonces debemos considerar la sal. ¿Qué le pasa a la sal? ¿Ha perdido su función?

Nosotros somos la sal.

Si seguimos haciendo lo mismo esperando resultados diferentes, nuestros esfuerzos serán inútiles. Nosotros, como la sal, nos volvemos inútiles. Los pensamientos y las acciones de los demás nos pisotean. Me viene a la mente la frase: «No dejes que «alguien» te pisotee». Los mensajes abrumadores del mundo nos superan y hemos perdido nuestra influencia, nuestro propósito y nuestra misión.

Nosotros somos la luz.

Aumentará el número de personas que abandonarán la fe en Jesús. Aumentará el número de personas que dirán «no» a Jesús. Aumentará el número de personas que no tendrán una base bíblica firme sobre la que apoyarse dentro de la iglesia. Disminuirá el número de personas que responderán al llamado de ir a todas las tribus, a todas las lenguas, a todas las culturas, a todas las comunidades, a todas las familias, a todas las personas.

La oscuridad aumentará dentro de nuestra cultura poscristiana. Nuestra luz debe aumentar a medida que aumentamos nuestra comprensión del mundo en el que vivimos. Debemos ser la sal que es útil y tiene un propósito en un mundo que rechaza las verdades fundamentales del cristianismo.

Diapositiva 22: Desafío bíblico

Pero en vuestros corazones, honrad a Cristo el Señor como santo, estando siempre preparados para defender ante cualquiera que os pida razón de la esperanza que hay en vosotros; pero hacedlo con mansedumbre y respeto.
– 1 Pedro 3:15 (ESV)

¿Qué harás para preparar una defensa ante alguien que te pregunte la razón de la esperanza que hay en ti?**Diapositiva 23: Sugerencias**

- Asista a la conferencia [un]Apologetic en la Primera Iglesia Bautista de Richardson el 18 de octubre de 2025: txb.org/events
- Estudie apologética seleccionando un recurso que se encuentra en el sitio web de Texas Baptists: txb.org/apologetics
- Escuche un podcast de un apologeta.
- Obtenga una comprensión del movimiento de deconstrucción que está creciendo rápidamente en todo el mundo.

Ora

- Ora por oportunidades para compartir a Jesús.
- Ora por confianza para compartir tu fe y esperanza en Jesús.
- Ora por un espíritu gentil y humildad al entablar conversaciones con aquellos que tienen creencias diferentes sobre Dios, Jesús y la Biblia.
- Ora para que puedas defender, no debatir, la verdad y la autoridad bíblicas.

ESCRITOR

Jackie Faughn

President, WMU of Texas
First McKinney, McKinney

Acerca de Mary Hill Davis



Mary Hill Davis

Mary Hill Davis, presidenta de la WMU de Texas de 1906 a 1931, veía Texas como un campo fértil para la cosecha, con su mezcla de poblaciones anglosajonas, afroamericanas, europeas y mexicanas. En 1910, lideró a las mujeres bautistas de Texas para dedicar una semana a orar por las necesidades del estado y a recaudar ofrendas, tal y como se hacía para las misiones extranjeras y nacionales. Tras su muerte en 1934, la ofrenda misionera de Texas recibió su nombre en su memoria.

Historia n° 1: Un exmusulmán que recientemente aceptó a Cristo se siente animado a crecer en su fe y a compartir el evangelio.

Conferencia de Evangelismo [un]Apologetics: El Paso, Tx
FBC El Paso. 14 de septiembre



Me llamo Nadeem Hajir y esta ha sido la primera conferencia de evangelismo y apologetica en la que he participado. Sinceramente, no sabía qué esperar. Estoy a la mitad del libro Buscando a Alá, encontrando a Jesús de Nabeel Qureshi y de hecho, me convertí del Islam al Cristianismo. Me hice seguidor de Cristo hace un año y medio. Crecí con una profunda reverencia

a Al; eso es todo lo que conocía. Sabía que debía seguirlo porque era lo único que nos enseñaban. Nunca me cuestioné por qué, pero ahora empiezo a entenderlo. Cuando conocí a mi novia, comencé a sentir el deseo de leer la Biblia. Nunca había oído hablar de la Biblia hasta que tuve 21 años, y cuando empecé a leerla por mi cuenta, descubrí cuánto amor contienen las escrituras. El



amor de Jesús, Dios padre y del Espíritu Santo- ese amor era algo que jamás nos enseñaron ni mostraron en el Islam. Ahora que soy un seguidor de Cristo, empiezo a reconocer las carencias en mi vida y a comprender cuánto necesito a Dios.

Asistir a una conferencia como esta me ha ayudado a entender cómo compartir mi fe con los demás de una manera clara y accesible, permitiendo que otros comprendan mejor quién es Dios. Creo que la apologética no es solo algo que se nos sugiere hacer sino un mandato bíblico. Las Escrituras nos llaman a defender nuestra fe y a hacer discípulos de todas las naciones. Esta conferencia ha encendido aún más mi pasión. Ahora tengo muchas más ganas de volver a las Escrituras, seguir estudiando y profundizando en quién es Dios: fiel, misericordioso y bueno. Con paciencia y constancia, podremos derribar

las barreras que alejan del mensaje de Cristo a los musulmanes y a personas de otras religiones en todo el mundo. En resumen, estoy muy entusiasmado por seguir aprendiendo a defender mi fe. Creo que hay una gran diferencia entre vivir para uno mismo y vivir para los demás. Y eso es precisamente a lo que hemos sido llamados: entregar nuestra vida por los demás. Esta ha sido una conferencia increíble. Gracias a Eric, estoy muy agradecido por los Bautistas de Texas. Quiero seguir participando en este tipo de eventos. Como mencioné, esta fue la primera conferencia para mi novia y para mí. Ella tiene bastante experiencia con el BSM —fue a través de ese ministerio que conoció a Cristo— y ha sido muy impactante escuchar sus historias. Estoy verdaderamente emocionado de seguir aprendiendo sobre el amor de Cristo.